

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, maka dapat ditarik kesimpulan bahwa:

1. Bentuk media tersebut adalah sebuah produk audio lagu berjudul “Kisah Nabi Ibrahim AS” yang terdiri dari satu lagu (*single*), lagu tersebut disertakan dalam bentuk digital, dan audiensnya adalah siswa-siswi kelas VII. Berdasarkan uji kelayakan dari ahli materi dan ahli media, produk yang dikembangkan oleh peneliti layak untuk digunakan. Setelah itu berdasarkan uji pengguna (siswa) produk yang dikembangkan oleh peneliti layak untuk digunakan. Produk media audio lagu Kisah Nabi Ibrahim AS” juga dapat meningkatkan motivasi belajar siswa.
2. Berdasarkan angket motivasi belajar siswa, media audio lagu Kisah Nabi Ibrahim AS yang dikembangkan dapat meningkatkan motivasi belajar siswa pada pembelajaran Sejarah Kebudayaan Islam (SKI) materi kisah Nabi Ibrahim AS. Motivasi belajar intrinsik siswa mengalami peningkatan pada pre-test memiliki nilai rata-rata 3.77 (kriteria baik) dan post-test 4.26 (kriteria sangat baik). Peningkatannya yaitu $4.26 - 3.77 = 0,49$ dengan

persentasenya $(4.26-3.77) / 3.77 = 12.9\%$ dan kriterianya dari yang baik menjadi sangat baik. Motivasi belajar ekstrinsik siswa mengalami peningkatan pada pre-test dengan nilai rata-rata 3.75 (kriteria baik) dan post-test 4.21 (kriteria sangat baik). Peningkatannya yaitu $4.21-3.66 = 0,46$ dengan persentasenya $(4.21-3.75) / 3.75 = 12.3\%$ dan kriterianya dari yang baik menjadi sangat baik. Berdasarkan perbandingan nilai motivasi intrinsik dan ekstrinsik siswa, nilai pre-test motivasi intrinsik lebih besar dari nilai pre-test motivasi ekstrinsik yaitu $3.77 > 3.66$. Nilai Post-test motivasi intrinsik lebih besar dari nilai pre-test motivasi ekstrinsik yaitu $4.26 > 4.21$. Sedangkan hasil peningkatannya nilai motivasi intrinsik lebih besar dari motivasi ekstrinsik yaitu $0.49 > 0.46$ atau $12.9\% > 12.3\%$. Dengan demikian penggunaan media audio lagu “Kisah Nabi Ibrahim AS” lebih berdampak kepada motivasi intrinsik siswa.

3. Berdasarkan hasil penilaian ahli, maka dapat ditarik kesimpulan bahwa produk media audio lagu yang berjudul “Kisah Nabi Ibrahim AS” layak digunakan untuk pembelajaran Sejarah Kebudayaan Islam (SKI). Uji kelayakan ahli materi yang mendapatkan skor 4,28 dengan kriteria “sangat baik”. Uji

kelayakan ahli musik yang mendapatkan skor 4,28 dengan kriteria “sangat baik”.

4. Berdasarkan hasil uji coba produk di lapangan, maka dapat ditarik kesimpulan bahwa produk media audio lagu yang berjudul “Kisah Nabi Ibrahim AS” layak digunakan untuk pembelajaran Sejarah Kebudayaan Islam (SKI). Uji kelayakan pengguna tahap lapangan awal mendapatkan skor 4,35 dengan kriteria “sangat baik”, uji kelayakan pengguna tahap lapangan utama mendapatkan skor 4,41 dengan kriteria “sangat baik”, dan uji kelayakan pengguna tahap lapangan operasional mendapatkan skor 4,48 dengan kriteria “sangat baik”.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan dan keterbatasan dalam penelitian ini, maka ada beberapa saran yang diberikan oleh peneliti yaitu, sebagai berikut:

1. Pengembangan media audio lagu pada mata pelajaran Sejarah Kebudayaan Islam dapat dikembangkan lebih kreatif lagi karena seiring perkembangan zaman dan teknologi, media pembelajaran juga harus lebih bervariasi.
2. Sekolah juga dapat meningkatkan kualitas sarana pembelajaran agar media pembelajaran lebih optimal.

3. Peneliti selanjutnya juga dapat lebih meneliti dan mengembangkan media pembelajaran yang tepat untuk siswa.